

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.
España.	1 25
Extranjero (Unión Postal).	2 50
Ultramar.	1 50

Número suelto. . . 5 ets.  
Id. atrasado. . . 10 .

## Almacenes Montaner Sindicato, número 2

La casa que presenta mayores surtidos.  
La que vende más barato.  
Y la que proporciona más ventajas á sus parroquianos.  
Se han empezado á recibir los surtidos de

### Otoño é Invierno

Y semanalmente hasta fin de temporada, se recibirán las más recientes novedades para

### Señora y Caballero

## Precios sin competencia

### TIENDA NUEVA DE SAN JOSÉ

Central, Brondo 7.

Antigua casa Brondo.

Sucursal: Jaime II, 12.

Gran rebaja de precios solo por 15 días

Especialidad en telas blancas

La casa que vende á precios más baratos.

## Crónica parisiense

El rey de Siam.—Su palacio de Bangkok.—Una «toilette» costosísima.—Nueva moda.

Paris 17 Septiembre

Entre la lista de régios viajeros que todos los años acuden á Paris, hále tocado esta vez el turno al rey de Siam, huésped que si bien proviene de lejanas tierras, hállase harto familiarizado con nuestras costumbres europeas, que adquirió en Inglaterra, en uno de cuyos colegios se educó.

El rey de Siam es jóven, posee una fortuna de 50 millones de francos de renta, una esposa relativamente bella y un harem de 500 mujeres, entre las que pasa tranquilamente su vida, salvo alguna que otra excursión, como la presente, á Europa y que produce en el ánimo del regio viajero quizá más fatiga que placer.

Durante los contados días que S. M. siamesa lleva aquí, las atenciones y agasajos del gobierno y del jefe del Estado no le han dejado punto de reposo, á tal extremo, que el rey decía ayer al ministro de Hacienda en la visita que con éste verificaba á la Casa de la Moneda:

—Si llevara una vida tan agitada durante ocho días más, me moriría.

Acompañan al rey sus dos hijos, que son unos muchachos simpáticos é inteligentes, y que siguiendo el ejemplo de su padre, se educan en Inglaterra.

La reina de Siam se ha quedado en Bangkok, capital del reino, donde habita un magnífico palacio, construido no há mucho por orden del soberano y bajo la dirección de dos arquitectos, inglés el uno y austriaco el otro. Adornan el palacio soberbias obras de arte hechas algunas por hijos del país, entre las que descuellan unos hermosos elefantes de bronce, que se admiran en la escalera principal.

El rey Chulalongkan viste á la europea, su fisonomía es simpática, está dotado de gran inteligencia y ha adoptado para sí y su familia los usos y costumbres europeas, evolución en la cual no han tomado parte aún sus súbditos.

En la visita verificada por S. M. á la Biblioteca nacional, el director del establecimiento apresuró á enseñarle algunos documentos que allí se encontraban y que podían, á juicio suyo, interesar particularmente al rey. M. Delisle presentóle muy ufano un escrito en el cual se hallaba la firma de Chulalongkan, pensando que sería algún documento importantísimo; pero S. M. siamesa echó abajo las ilusiones del sábio, diciéndole que aquel papel no tenía importancia alguna, pues se trataba de un simple contrato de seguros, como ya hemos dicho.

El rey ha marchado con dirección

al Havre é Inglaterra, pero ha ofrecido volver á Paris de incógnito, á fin de libertarse de las enojosas ceremonias oficiales y entregarse con entera libertad á visitar espectáculos y teatros, por los cuales se muestra muy aficionado, en especial por las piezas que contienen bailables.

\*

Ninguna *toilette* había alcanzado hasta ahora el exorbitante precio de 250.000 francos, suma que ha sido pagada estos días por una dama de Chicago á uno de los principales modistos de Paris. Como podrá suponerse, no es solamente la tela y los encajes que le adornan—con ser éstos valiosísimos—lo que ha hecho subir el precio del traje, sino los gruesos brillantes que ostenta. La tela de este vestido es de hermoso raso celeste y el delantero de la falda luce dos preciosos chales de encaje de Bruselas, artísticamente colocados y sujetos de trecho en trecho por un hermoso brillante.

Los encajes solamente valen 50.000 francos, y en el cuerpo vése el mismo adorno de encajes y brillantes sueltos.

El efecto de esta *toilette* es de lo más bello que imaginarse puede, pues su mérito consiste en que no resulta recargada, habiendo sido admiradísima por multitud de aristocráticas damas, que se han apresurado á visitar los salones del famoso modisto, donde esa maravilla ha sido expuesta.

La millonaria dama que ha de lucirla vive en Chicago y posee una soberbia colección de joyas antiguas, que ha adquirido en todos los países del mundo.

Terminaré comunicando á mis lectores una moda que, importada de Rusia, está generalizándose aquí en el gran mundo. Consisten en poner en los objetos que se regalan, no solo las cifras del destinatario, sino del donante.

Así, en una preciosa cartera ofrecida á un aristocrático personaje con motivo de su enlace, veíanse en el exterior su monograma y corona hechos en brillantes, y en el interior las cifras de la persona que se la regalaba.

También otra novedad que debe anotarse es que las medias no se marcan ya con las iniciales de su dueño, sino que se borda una flor igual en ambas, siendo de este modo fácil reconocer las que forman un par.

\*\*\*

## Noticias Agrícolas

Zaragoza.—Los precios de los trigos durante la semana pasada se han presentado con alza, efecto de la firmeza del mercado, ocasionada por la poca importación que hay del extranjero.

Palencia.—El mercado celebrado en la semana última ha estado bastante concurrido, y las ventas muy animadas y con precios sostenidos.

Las entradas de trigo en los almacenes durante la semana finada han sido de bastante importancia, pudiéndose calcular en más de 8.000 fanegas, y las ventas en 12 vagones.

Logroño.—El mercado de cereales se ha animado algo esta semana: pero como, regla general, supera la oferta á la demanda, los precios á pesar de que en algunos partidos la cosecha ha sido mediana, siguen sosteniéndose.

Valencia.—La activa demanda de arroz ha determinado nueva alza de este grano, esperándose continúe si no varían las circunstancias.

También se cotizan en alza los trigos, obedeciendo sin duda á que en estos días de lluvias han comenzado á funcionar muchos molinos que no contaban con agua para la molienda.

Burgos.—Siguen animados los mercados de granos, por la gran necesidad que tiene el agricultor de hacer dinero para satisfacer los muchos compromisos que contrajera para atender á los gastos de esta época.

Esto coloca á los acaparadores en una situación difícil, pues siendo la oferta grande y los precios altos, no saben á qué atenerse por miedo á un fracaso, y se les ve retraídos con perjuicio del labrador que tiene que volver la mercancía ó dejarla en depósito, cuyo pago le lleva el exceso de precio.

Esta falta de previsión en la Corporación municipal no creando depósitos gratuitos, que á la vez serían garantía segura de las transacciones, visadas que fueran por un agente de dicha colectividad, parece proteger la vinculación en la ciudad, si ciertas consideraciones no nos hicieran creer lo contrario.

En cuanto á la cosecha de cereales, aunque mediana, puede asegurarse que ha de bastar para las necesidades de la provincia, de lo que responden las existencias que aun quedan en acaparadores y garantida además con lo regular que resulta la producción

de otros granos, y especialmente de leguminosas pero á pesar de esto, se espera no pase mucho tiempo sin que se coticie el trigo de 14 á 15 pesetas los 55'50 libras, igual á 43 ó 44 kilogramos, que suele tener la fanega en esta región.

Gerona.—El ultimo mercado de cereales en esta capital se celebró con bastante concurrencia de productos y muchas transacciones, aunque de poca importancia.

El maíz y la avena se han cotizado con una alza de 1,79 y 1,31 pesetas por cien kilos.

Hubo gran demanda de maíz, avena, judías y trigo.

Salamanca.—En casi todos los mercados de esta provincia se nota gran paralización entre las ventas de cereales, sobre todo en el trigo.

Los almacenistas se muestran poco propicios á la oferta, para suponer con fundamento que el alza en los precios es cada día más acentuada.

Esta opinión la fundan en las noticias que se reciben del extranjero respecto al mal resultado de la última cosecha y de lo mediano de la otrañada, por cuya causa se prepara en malas condiciones para las operaciones culturales de laboreo y siembra.

Granada.—Continúa la elaboración de azúcar de remolacha, pagándose á 30 pesetas la tonelada de 1.000 kilos y seis grados de densidad, y se aumenta una peseta por cada décima de grado hasta 7,50 grados, que es el máximo fijado.

Siguen altos los precios del trigo y el mercado con tendencia al alza por la escasez de oferta.

Huesca.—No ha variado la tendencia al alza observada en los mercados de esta provincia desde principios de verano, y aunque no hay tanta demanda de cereales como hace un mes, se compra cuanto trigo y cebada se presentan en el mercado, especialmente trigo, á los precios de 42 y 44 pesetas el cahiz de 179,63 litros, según clase.

Recientemente se ha vendido para Cataluña una partida de mil cahices, clase huerta, al precio indicado de 42 pesetas cahiz. Para la cebada es corriente el precio de 16 á 18 pesetas la misma medida y clase fuerte de la huerta.

Sevilla.—En el mercado de granos y semillas continúa la activa demanda, haciéndose buenos embarques para los puertos del litoral de Mediterraneo, especialmente de trigo y maíz. Los precios se sostienen, aunque hay

marcada tendencia al alza en la generalidad de los productos. En los mercados de Carmona y Ecija el alza es efectiva.

## NOTICIAS

### De las provincias:

En la Rioja se está verificando en muy buenas condiciones la vendimia, con tiempo fresco y seco, que es lo que conviene para que no se desmerezca la superior calidad que han de tener los vinos este año en aquel país.

Los labradores de Ciudad Real dueños de los maizales sembrados en los alrededores de aquella capital, se lamentan de los grandes perjuicios que han causado los gorriones, cuyo número ha sido este año mayor que los anteriores.

Según noticias recibidas de Melilla, parece que las kábilas del Campo se amotinaron contra el bajá, á quien cercaron en la Alcazaba con el propósito de darle muerte.

El bajá, burlando la vigilancia de los amotinados, consiguió escapar con 11 mujeres y refugiarse en la plaza.

En el ministerio de Marina se han recibido pormenores del naufragio del vapor mercante *Taal*, ocurrido en la costa de Naic (Filipinas).

El barco se perdió totalmente y perecieron ahogados el piloto y cinco individuos.

El capitán y el resto del pasaje se salvaron.

Procedente de Alhucemas, ha fundado en Melilla el cazatorpedero *Furor*.

Procedente de Bilbao, ha llegado á Vitoria el P. Cámara, obispo de Salamanca.

Dicen de Vitoria que para sustituir al general Jáudenes, gobernador militar de aquella plaza, que marcha á Filipinas, irá el general Santiago, que desempeña el gobierno de Pamplona.

De *El Demócrata*, de Logroño:

«Tenemos en España 90.000 tabernas y 24.000 escuelas públicas de instrucción primaria. Es decir, para desconsuelo de los doctos y para regocijo de los ignorantes, tres cuartas partes



## XIV

### UNA SOCIEDAD DISUELTA

Y he dicho con qué empeño había tomado la idea de taquigrafar los debates del Parlamento para un diario. «Machacar el hierro cuando está caliente.» Imbuido en ese proverbio, me puse á la obra, y permitaseme que admire mi perseverancia.

Empecé por comprar un tratado del noble arte de la taquigrafía, que me costó diez chelines y seis peniques: armado con esta obra, me sumí en un océano de dificultades, que al cabo de algunas semanas estuvieron á punto de volverme loco.

Aquellos signos de una ciencia verdaderamente gero-glífica me perseguían, no sólo durante mis vigilas, sino también durante mi sueño.

Sin embargo, poseía al fin mi alfabeto; pero, ¡ay! entonces empezaron nuevos horrores: caracteres arbitrarios, los caracteres más despóticos del mundo, que exigían, por ejemplo, que una cosa bastante parecida al primer hilo de una tela de araña significase *espera*, y que un rabo hecho de un plumazo significase *desfavorable*.

Desgraciadamente á medida que penetraba uno de aquellos misterios, me olvidaba de otro, y hubiera desconfiado de conocer nunca el conjunto del sistema, sin el ánimo que me inspiraba el pensamiento de Dora.

—¡Abril los ojos, Dora, por piedad, y perdonadme!

Eché á rodar el costurero de miss Julia al querer buscar en él un frasco de esencia, y en mi delirio abrí un estuche de marfil: vacié todas las agujas sobre Dora, amenacé con mis puños al pobre Jip, y casi iba á volverme loco cuando miss Julia entró en la sala donde nos hallábamos.

—¡Cielos! exclamó Julia acudiendo á socorrer á su amiga, ¿qué le ha pasado?

—Miss Julia, respondi, yo soy el miserable que le ha matado.

Y después de esta confesión de un dolor que se acusa á sí propio, me cubrí el rostro con indignado de la claridad del día.

Miss Julia creó en un principio que era una rifa de enamorados; pero mi querida Dora se arrojó en sus brazos, luego en los míos, y lloró mi ruina y mis desgracias, suplicándome que aceptase todo su dinero: entonces fué cuando comprendió que se trataba de alguna cosa más grave.

Nuestra providencia era miss Julia: así que la puse al corriente en breves palabras, consolé á Dora, hizo que no viese en mí un pobre ni cualquier otro personaje hijo de su novelesca é infantil imaginación.

Participó mis ideas de sentimental aislamiento, aprobó muchísimo lo de la casita de campo, y dijo conmigo que el amor fiel podría convertirla en el más suntuoso de los palacios.

Atrévime entonces á someter á la aprobación de miss Julia Mills mis otras ideas sobre la vida doméstica, lo del libro de cocina, etc., etc.

Después de reflexionar seriamente un momento, miss Julia se expresó en estos términos:

—Mr. Copperfield, voy á ser franca con vos, tan franca como lo sería una antigua priora de un convento; pues hay naturalezas en las que el dolor moral y las pruebas de la vida reemplazan las lecciones de la edad. No, lo que habeis ideado no podría convenir á nuestra Dora, que es una criatura privilegiada por la naturaleza

más de tabernas que de escuelas. Las tabernas siempre están concurridas, y las escuelas, por lo general, mal pagadas.

### De las islas: Ibiza

Hemos visto un precioso caliz destinado a la iglesia parroquial de San Francisco de Paula en esta isla. Es de plata dorada, de estilo gótico y lleva grabado en el pie el escudo nacional, el nombre de S. M. el Rey D. Alfonso XIII y el Pro-capellán Mayor Excmo. Sr. don Jaime Cardona y Tur, Obispo de Sión, quien le ha consagrado y enviado a su destino.

—Se halla vacante la plaza de Secretario suplente del Juzgado municipal de San Antonio Abad.

Los aspirantes a ella deberán presentar sus solicitudes en el plazo de 30 días a contar desde ayer.

—Terminado el cargamento de sal, abandonó el jueves 23, nuestro puerto el vapor noruego *Iberia*.

—Cortamos del *Diario de Ibiza* del miércoles próximo pasado.

En el vapor *Unión*, que nos ha traído esta tarde la balija, desde Palma, han venido los Rvdos. PP. Jenaro Blanquer y Manuel Carceller, de la Compañía de Jesús, los cuales se han encargado de pronunciar los sermones en el solemne Novenario que deberá principio mañana en el templo de Santo Domingo.

Para anunciar el Novenario de que de que hablamos en el suelto anterior, se han hecho unos lujosos carteles, impresos a varios colores, los cuales tanto por el gusto de su combinación como por el esmero con el que se nota, son una muestra de que el establecimiento de los Sres. Amengual y Montaner, de Palma, que es el encargado de dicho trabajo, nada tiene que envidiar a los más adelantados, en su clase, de España.

### Manacor

Por descuido involuntario quedóse sin echar ayer al correo una carta, en la que le participaba:

Que la noche del martes, atentamente invitado, asistí a una reunión que se celebró en casa de mi amigo Don Juan Riera, Procurador; todos los presentes quedamos convencidos de haber asistido a una reunión de aquellas que jamás se borran de la memoria. El célebre bajo Don Miguel Riera, fué el héroe de la velada, cantando algunas romanzas con acompañamiento de piano que tocó Don José Cardell, con tal maestría y ajuste que todos aplaudimos a rabiar, y lo mismo, que nosotros, hacia una multitud de personas estacionadas enfrente de la casa donde se celebraba la repetida reunión.

Terminó el acto con un espléndido

*lunch* servido por bellas y simpáticas señoritas. Lástima que la reunión no se repita.

Nuestra enhorabuena a los señores Riera (Don Miguel) y Cardell y las más expresivas gracias al señor Riera.

La Junta Organizadora de Ferias y fiestas acordó en reunión de ayer, celebrar el próximo domingo una gran fiesta; no le mando el programa por haberme dicho el señor Presidente que lo habían comunicado a toda la prensa.

Anoche después de terminados los números del día frente a la casa de mora Don Pascual Ribot se quemaron vistosos fuegos artificiales y se soltaron varios globos; con tal motivo, reunióse frente a la citada casa una muchedumbre que aplaudió hasta rabiar. — P. F.

22 de Septiembre de 1897.

### Inca

El mercado celebrado ayer en esta villa estuvo muy poco concurrido, siendo escasas por lo tanto las transacciones verificadas.

Los precios que rigieron fueron los siguientes:

Almendrón, de 69'33 a 60'00 pesetas el quintal.  
Trigo, de 18'00 a 18'50 id.  
Candeal, de 18'50 a 19'00 id.  
Cebada del país, de 9'50 a 10 id.  
Id. forastera, de 9 a 9'50 id.  
Avena del país, de 8'00 a 8'50 id.  
Id. forastera, de 7'50 a 8 id.  
Garbanzos, de 25 a 26 id.  
Maiz, de 12 a 13 id.  
Habichuelas (confits), de 29 a 30 id.  
Id. blancas, de 28 a 29 id.  
Habas para cocer, de 18 a 18'50 id.  
Id. ordinarias, de 16'00 a 18 id.  
Id. para ganados, de 15 a 15'50 id.  
Cerdos cebados, de 7'00 a 7'50 id.  
Higos pasos, de 9'00 a 11'00 id.  
Azafrán, de 4'50 a 4'75 id. la onza.  
24 de Septiembre de 1897.

### De la capital:

Ayer por la mañana terminaron en el Cuartel del Carmen las oposiciones para proveer la plaza de músico mayor del Regimiento Regional de Baleares número 1.

Dicho acto había llamado la atención de cierta parte de público a causa de ciertos rumores que se habían propalado, pero que quedaron por completo desvirtuados ayer después de conocido el fallo del tribunal; fallo que fué cogido con grandes muestras de aprobación por parte del público que asistió al acto, por reconocer que se había obrado con la más estricta justicia.

Los opositores cuyas partituras fueron aceptadas fueron las del músico de primera del Regional número 2, D. Manuel Ahiz, la del músico de tercera del Batallón de Cazadores de Barcelona, D. Antonio Pi, la de D. Jo-

## BICICLETAS

DE LAS MEJORES MARCAS INGLESAS DEL MUNDO

The Royal Enfield, Humber Beeston y Britannia

BICICLETAS PARA SEÑORAS, DESDE 90 DUROS A 180

BICICLETAS PARA CABALLERO

	DUROS		DUROS
TRE ROYAL ENFIELD		BRITANNIA de carretera	85 y 105
Idde carreras . . . . .	135	HUMBER BEESTON de carreras y carretera.	175
. id. de medias carreras y carretera.	115 y 125	Id. id. de medias carreras.	170
BRITANNIA de carreras . . . . .	110		

Bicicletas para niños y niñas, tripletas, tandems, triciclos, etc., etc.

RELOJERIA SUIZA.—PLAZA DE CORT, NÚMERO 2

sé Balaguer, la de D. Ricardo Sevilla y la de D. Baltasar Moyá; quedando desechados los siete restantes opositores; que habían tomado parte en el primer ejército.

Dichos opositores aprobados siguieron los demás ejercicios, llegando todos ellos al último ó satisfacción del tribunal.

Reunido éste ayer a las dos de la tarde y examinados detenidamente los votos que a juicio de cada uno de los señores que lo componían habían merecido indistintamente los opositores, acordó conceder la vacante al inteligente joven y distinguido maestro compositor y pianista D. José Balaguer, cuyos méritos son conocidos por la mayor parte de gente ilustrada de esta capital.

Reciba el amigo señor Balaguer nuestra cordial felicitación por su triunfo, al por que le deseamos gran acierto en el desempeño de su nuevo cargo.

Entre los pasajeros embarcados ayer tarde a bordo del vapor *Lulio* figuraban D. Jerónimo Castaño y don Buldión Puigserver.

Anteanoche ocurrió un fuerte escándalo en la calle del Camposanto entre dos mujeres de vida airada, dirigiéndose toda clase de insultos.

Gracias a la intervención de varios transeuntes se puso fin a la contienda sin más graves consecuencias.

A las doce de la mañana de ayer fondó en nuestro puerto el vapor *Unión*, procedente de los de Valencia é Ibiza, siendo portador de la correspondencia, diez y seis pasajeros y carga varia, entre ellos figuraba 842 sacos de arroz, 54 fardos de lana y 75 cajas de tabaco para la Compañía Arrendataria.

Escandaloso es lo que ocurre en el muelle a la salida de los vapores-correo, desde que ha empezado el em-

barque de los cerdos en la presente temporada.

Estos después de permanecer unas cuantas horas sobre la acera impidiendo el libre tránsito del público, son embarcados precisamente a la hora en que mayor es la concurrencia, lo cual es causa de tal confusión, que hace imposible llegar hasta el buque sin ser atropellado por algún carruaje ó envuelto por alguna manada de aquellos, de la cual no sale uno nunca bien librado.

Por otra parte es tan grande el número de carruajes que llegan a reunirse en la plazuela de la farola, ocupada por vagones del tranvía ó por cerdos destinados a la carga, que da lugar a continuas disputas entre los conductores, los cuales un día pueden convertirse en riñas de fatales consecuencias.

En vista de lo puesto esperamos que por quien corresponda se tomarán enérgicas medidas para evitar los espresados abusos que tantas molestias causan al vecindario.

Entre los pasajeros que llegaron ayer a bordo del vapor *Unión* figuraban don Cándido Sancho cura castrense, y unos cuantos estudiantes, de regreso después de haber sufrido exámenes.

Como anunciamos oportunamente se celebró ayer con toda solemnidad en la iglesia de la Merced la fiesta religiosa consagrada a su titular.

Por la mañana se celebraron los oficios divinos a grande orquesta, con sermón que estuvo a cargo del P. Miguel Guilen S. J., quien con fácil pronunciación ensalzó las glorias de tan excelsa patrona.

Por la noche se cantó el Santísimo Rosario.

Concluido éste, una banda de música tocó escogidas piezas en la plazuela de aquel nombre, que estaba adornada como en la noche anterior.

Con este motivo se vió concurrido durante todo el día dicho templo.

Por ser ayer los días de S. A. R. la Princesa de Asturias, doña María de las Mercedes, las tropas vistieron de gala, y los edificios públicos y consulados tuvieron hizadas sus respectivas banderas.

El cuartel de San-Pedro hizo por este motivo las tres salvas de ordenanza.

El médico señor Nadal tiene enfermo de fiebre tifoidea a su hijo Guillermo joven de unos catorce años de edad.

Deszámole un pronto restablecimiento.

El día 29 del corriente se celebrará en los pueblos de Lluchmayor y Campanet, la fiesta cívico-religiosa que todos los años dedican a San Miguel arcángel.

Ayer por la mañana dos carruajes que iban en dirección opuesta por la calle de la herrería, han chocado contra el otro, resultando uno de ellos con varios desperfectos, no resultando por fortuna ninguna desgracia personal.

Sigue a paso lento el empedrado de los pasadizos de la calle del Conquistador.

Ayer a cosa de las once de la mañana mientras uno de los operarios de la fundición de hierro establecido en la calle de Bobians, estaba trabajando en uno de los talleres de la misma, tuvo la mala suerte de que le cayera sobre el pie derecho uno de los instrumentos cortantes que estaba colocado sobre la mesa, produciéndole una estensa herida.

Inmediatamente fué auxiliado por los demás operarios, y más tarde curado por un facultativo llamado al efecto.

Se nos asegura que no es exacto que el señor Administrador de Bienes Nacionales haya salido para Lluch, como dice uno de nuestros colegas.

La policía condujo ayer al depósito de Capuchinos a un individuo que después de haber sido acompañado a su domicilio en completo estado de embriaguez, salió de nuevo a la calle promoviendo un fuerte alboroto y amenazando a los transeuntes.

Anteanoche a las ocho ocurrió en la plaza de la Merced, una riña entre dos muchachas, produciendo una de ellas una pequeña contusión con un canto a la otra.

Fuó conducida a la casa de socorro, donde se le practicó la primera cura.

Sabemos que el médico señor Mercant se ha ofrecido a prestar solo, hasta el nombramiento de otro facultativo para ocupar la vacante que dejó Don José Malberti Rigo, el servicio facultativo de la sociedad *Asistencia Palmesana*, cediendo a la viuda los haberes que percibía su malogrado esposo.

Además se han ofrecido para prestar en definitiva el mismo servicio, los médicos señores Serra, Gayá y Oliver, cediendo también a la viuda del señor Malberti los haberes que perciban.

No podemos menos de alabar la conducta de los citados señores.

Mientras varios operarios estaban ayer por la mañana ocupados en los trabajos para la reconstrucción de la nueva alcantarilla de la calle de la Riera, frente al Teatro, se desplomó el terraplén de uno de los lados de la zanja cogiendo debajo a uno de dichos operarios, que resultó con varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

Auxiliado inmediatamente por sus compañeros fué trasladado a la casa de socorros donde le practicó la primera cura el médico señor Gayá.

Más tarde fué acompañado a su domicilio.

A las seis y media de la tarde de ayer salió de nues ro puerto con rumbo al de Barcelona el vapor *Lulio* llevándose la correspondencia sesenta y dos pasajeros y carga varia entre ella 386 cabezas de ganado de cerda y gran número de jaulas con gallinas y conejos.

Durante estos dos últimos días ha vuelto a serenarse el tiempo, reinando una temperatura templada.

es completamente aérea, luz y felicidad. Debo confesaros que si la cosa fuese posible sería perfecto, pero...

Y mené la cabeza en vez de acabar la frase.

Miré a Dora... que me pareció, en efecto, una lindísima y celestial criatura, y hasta yo mismo, dudé de la posibilidad de que descendiese a aquellos cuidados vulgares de la existencia.

Con gusto me hubiese comparado a un monstruo que se había introducido en el paraíso de una hada.

Era verdaderamente un monstruo en el mero hecho de haber asustado y arrancado lágrimas a aquella que, una vez tranquilizada, mandaba a Jip que se tuviese sobre las patas traseras, y a su negativa le amenazaba con la tetera.

Acababan de servir el té en una bandeja.

Después del té, Dora, acompañándome con la guitarra, cantó alguna de sus romanzas favoritas, con una gracia tan afectuosa para mí, que me convencí más y más de que yo era un monstruo.

Sin embargo, también interrumpí el canto de mi joven hada, respondiendo a no sé qué proposición que hizo miss Julia sobre el día siguiente.

—Mañana, dije, me levantaré a las cinco, porque ahora...

—¡Seguís haciéndome rabiar! exclamó Dora, no os vanteis a las cinco; es un absurdo.

—Pero, querida mía, tengo un trabajo...

—¡Y qué! no lo hagáis... ¿Por qué lo hariais?

—¡Ay! para vivir. ¿Cómo viviríamos sin eso? ¿Cómo es lo pregunto.

—¿Cómo? repitió ella con la sonrisa de su inocente frivolidad. ¡Ah! ¡eso importa poco!

Me miró con un aire de triunfo y de cándido orgullo. ¿No había respondido victoriosamente? ¿Qué hubiera podido replicar? Además me tapó lo boca con una inocente caricia.

Por un tesoro no hubiese querido ser más razonable que Dora todo el tiempo que aun permanecí allí.

Despedime de ella y de su amiga.

En una palabra, amaba, adoraba a Dora; aquel amor me absorbía completamente...

Sin embargo, siempre sentía el mismo ardor para el trabajo; no solo me levantaba todos los días a las cinco, sino que por las noches velaba hasta muy tarde.





FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que registrará desde el día 10 de Octubre.

De Palma á Manacor y Lapuebla, á las 7'55 mañana, 2 y 5 tarde. De Palma á Inca, á las 1'15 tarde. De Manacor á Palma, á las 6'45, 11'30 mañana y 5'30 tarde. De Lapuebla á Palma, á las 7'12, 11'45 mañana y 5'45 tarde. De Inca á Palma, á las 6'40 mañana. De Manacor á Lapuebla, á las 5'30 tarde. De Lapuebla á Manacor, á las 5'45 tarde. Palma 5 de Octubre de 1896.—El Director General, Guillermo Moragucs.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia). ENTRADAS Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

SEPTIEMBRE

N. viliunio el 26. Creciente el 3. Sale el sol 5 h. 50. Póese 5 h. 53. Sale la luna 5 h. 4 m. Póese 5 h. 16 t.

25

1776.—El obispo Guerra manda quitar la imagen de Ramón Lull del oratorio de Rands.

SÁBADO

98 | Santos María de Cervellón, Au | 267 rella y Leonisa

SEPTIEMBRE

N. viliunio el 26. Creciente el 3. Sale el sol 5 h. 51. Póese 5 h. 51. Sale la luna 5 h. 56 m. Póese 6 h. 8 t.

26

1480.—Se publicó el tratado de comercio con Génova.

DOMINGO

97 | San Cipriano, vir. y santa Jus- | 269 tina, virgen y mártir

Alquiler

De una tienda con habitación y almacén, con agua de fuente, capaz para comercio de ropas y otro cualquier. Tiene unas estanterías nuevas que se darán baratas, igualmente los aparatos de gas. Darán razón: San Miguel, 69, frente al Juzgado.

Alquiler

En la calle de las Monjas, número 16, hay un segundo piso para alquiler, tiene mirador á dicha calle y á la del Rincón, reúne habitaciones muy capaces, claras y ventiladas, como también agua á grifo. Darán razón en el Colmado «La Providencia».

VIAJE DE RECREO A LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH

TÉRMINO DE MANACOR. SALIDA Y VUELTA EL MISMO DIA. Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 7-50 pesetas. Por cada persona de aumento 1-50. El guía de las Cuevas vive calle de Artá, número 31, en Manacor.

Advertisement for Vichy water: 'Puede-se preparar si mismo e con grande economia, A AGUA MINERAL analoga á las aguas naturales com os COMPRIMIDOS DE VICHY GAZOSOS Preparados com os Saes extractos das Cebres AGUAS DE VICHY Fontes do Estado Francez'.

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

Academia preparatoria

para el año de ampliación, de Medicina, Farmacia, Ciencias, Filosofía y Letras y Derecho (primero, segundo y tercer curso), bajo la dirección de

DON JAIME DOMINECH

Sol. 55.—Seis años de brillantes resultados.

Academia de 1.º y 2.º enseñanza

A CARGO DE D. J. G. LY MENGUAL Maestro de primera enseñanza y Bachiller

SOL 38, 2.º 1.º

Los resultados obtenidos por este centro de enseñanza en los dos cursos que han procedido á su fundación, son una garantía suficiente para los señores padres que quieran confiar la dirección de sus hijos, con la seguridad que sus deseos quedarán satisfechos.

La matrícula estará abierta en el establecimiento de 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde, donde se darán toda clase de detalles.

Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona.

Servicio del mes de Septiembre: los días 2, 11, 16 y 21.

Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.

LLOYD MALAGUEÑO COMPAÑIA DE SEGUROS MARÍTIMOS FUNDADA EN 1852

La más antigua é importante de las españolas 7.000.000 de pesetas pagados por siniestros

Por la liberalidad de sus pólizas y el pronto arreglo de sus siniestros, esta Compañía ha conseguido la confianza del público y el crédito ilimitado que disfruta entre aseguradores y asegurados.

AGENTES EN PALMA DE MALLORCA

Magraner, Roca y Vadell—Conquistador, 12

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Octubre Línea de las Antillas, New York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor capitán para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico. Solo se admite carga hasta el día 2. El 20 de Santander, vapor «Rina M.ª Cristina», para Coruña, Habana y Veracruz. El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Montserrat», capitán Deschamps, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz. Solo se admite carga hasta el 22. Línea de Filipinas.—El 9 de Barcelona, vapor «Cavadonga», para Port Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila. No se admite carga la víspera de la salida. Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor «Antonio Lopez», para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. No se admite carga la víspera de la salida. Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Babat, capitán Ibargaray, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mezzán y Mugar. Línea de Fernando Póo.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Osá, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea. Servicio de Tánger.—El vapor Joaquin del Piélagos, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados. Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

Advertisement for Luz Solar: 'LUZ SOLAR CON EL GAS ACETILENO Nuevos aparatos sistema BDFILL, con patente de invención por 20 años. Cuestan la mitad que otros aparatos y su duración es casi indefinida. Producen la para y ofrecen seguridad y facilidad absoluta en su manejo; ocupan poco espacio; son automáticos y completamente inexplosivos, con producción racional del Acetileno. Carburo superior calidad á una peseta 10 céntimos kilogramo, resultando el alumbrado un 10 por 100 más económico que con el gas ordinario y mucho más económico que con petróleo. INFORMES EN PALMA Matadero, 22 y calle de Odón Colón, 9'

Imprenta de Amengual y Muntaner

Línea de vapores Transatlánticos

DE VINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C. Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos. El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz. El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Arecibo, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans. El 30 de Septiembre de este puerto vapor

Martín Suenz

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Taxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuila, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma. Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

Advertisement for Aibal Serdina: 'Pena el hombre cual le vea, designado, triste, meditando é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando el Aibal Serdina (anestésico) de Andrés Fabia farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carne comunicada al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de la provincia. — 2 PESETAS BOTE — En Palma: farmacia de Valenzuela Hermanos, Plazas de la Cuartera y de la Libertad.'

Tarifa de Anuncios

para los periódicos ALMUDAINA, Ultima Hora, Liberal Palmesano y Heraldo de Baleares.

Por centímetro cuadrado en 1.ª página, 0,08. Por id., id., en 2.ª id., 0,06. Por id., id., en 3.ª id., 0,04.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Por una esquela tamaño corriente en 1.ª página Ptas. 15. Por una id., id., en 2.ª ó 3.ª id., 10 id. Por una id., id., en 4.ª id., 5 id. Los suscriptores tienen derecho á un 20 por 100 en cada uno de los anuncios que publican en los periódicos á que estén suscritos. Anuncios permanentes á precios convencionales.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le den entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padró FRASCO 10 REALES Farmacia del Globo, Plaza Rasl, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casasnovas, peluquero, Cadena 6.



La Fosfatina Fallières

constituye un alimento completo, de los más agradables y de fácil digestión. Su empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos del desate, por que impide las diarreas ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar ó para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños. PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras. SE NECESITA un muchacho de unos 14 años para un taller de esta. Darse razón: Plaza de Mercado, número 8, Hojalatería.